

NOTA NECROLÓGICA

EDGAR ERSKINE HUME

El doctor Edgar Erskine Hume, miembro correspondiente de nuestra Academia desde 1929, ha fallecido a la edad de 62 años, el 24 de enero del corriente año de 1952, a consecuencia de un aneurisma disecante de la aorta abdominal.

Después de graduado en la Universidad de Johns Hopkins, en 1913, hizo estudios médicos complementarios en las Universidades de München y de Roma, y después de 1916, en la Escuela Médica del Ejército, de Washington, los correspondientes a la Medicina Militar.

Después de ingresar al Cuerpo Médico del Ejército Americano, en 1917, estuvo primero comisionado en la División de Sanidad, con el general Gorgas, y luego pasó como Bibliotecario Sub-Director a la Gran Biblioteca Médica del Ejército, de Washington, en la cual tuvo a su cargo, hasta 1926, la publicación del importante *Index Catalogue*, y luego fué nombrado Director, cargo que desempeñó hasta 1936. Durante ese período, quien esto escribe le debió el inapreciable servicio de que le enviara, en préstamo, para la preparación del libro *Harvey, Iniciador del Método Experimental*, muchos valiosos libros antiguos de su Instituto, de lo cual quedó la debida constancia, con agradecimiento, al frente de la obra.

Poco después, estando entre nosotros en 1936, como el haberlo llevado a visitar el *Hospital de Jesús*, de nuestra capital, promoviera grandemente su interés y admiración, de regreso a su país publicó en los periódicos *The Military Surgeon* y *Medical Life*, un artículo cuyo título mismo hacía resaltar que nuestro viejo Hospital, el más antiguo de América, está aún funcionando. Para que quedara constancia de este testimonio de afecto e interés por nuestras instituciones, hice que dicho artículo fuera traducido, y nuestra GACETA MÉDICA lo publicó en el tomo 68, págs. 379-387, 1938.

En 1940, y como resumen de varias conferencias sustentadas ante las Academias de Medicina de New York y de Richmond, publicadas ambas en el *Boletín del Instituto para la Historia de la Medicina*, de la Universidad de

Johns Hopkins, el doctor Hume escribió un interesantísimo libro acerca de la labor médica de los Caballeros Hospitalarios de San Juan de Jerusalén, de cuyo contenido dió cuenta el suscrito en un extenso trabajo, leído ante esta Academia el 18 de febrero de 1942, que fué publicado tanto en la GACETA MÉDICA (tomo 72, págs. 106-134) como en una edición especial de la Cruz Roja Mexicana, en atención a que los Caballeros Hospitalarios de San Juan de Jerusalén son sus distinguidos y beneméritos precursores.

Sólo me he referido a los anteriores trabajos, por las relaciones que tuvieron con esta Academia, pero con relación a la producción bibliográfica del doctor Hume, lo único que puede decirse en una nota de esta índole, es que comprende más de 400 producciones (libros y trabajos) acerca de asuntos científicos, médicos e históricos.

Como médico militar, el doctor Hume desempeñó muy importantes comisiones en el servicio médico militar de su patria, algunas de ellas durante las dos guerras mundiales. Durante la segunda, formó parte del Estado Mayor del General Eisenhower en Africa del Norte; sirvió durante las invasiones de Sicilia y de Italia, y en ésta formó parte del gobierno militar aliado de varias de sus ciudades más importantes. En 1949, fué nombrado Jefe de los Servicios Militares del Comando del General Mac Arthur en el Lejano Oriente, y luego pasó a ocupar igual alto puesto, primero en el Comando de las Naciones Unidas en Corea, y luego, en junio de 1951, en el Estado Mayor del Comando Supremo de los Poderes Aliados. Fué muy natural que, como complemento de esta brillante carrera, recibiera las más importantes condecoraciones militares de su patria, y 37 más de diversos países extranjeros; que lo hicieran miembro suyo numerosas academias y sociedades científicas, entre ellas nuestra Academia, y que le fueran concedidos diversos grados universitarios honorarios, entre ellos el de la Universidad de París (Sorbona).

*J. Joaquín Izquierdo*